



 Gemeinsam mit meiner Mutter betreibe ich in Essen das Reisebüro TFC Airlebnis, Reise & Event Gmbh. Bereits seit 2017 haben wir begonnen unsere Produkte, Kooperationen und Arbeitsweise zugunsten einer nachhaltigen Entwicklung umzugestalten.





 2018 haben wir uns entschlossen, den Prozess durch externe Unterstützung noch mehr zu intensivieren und arbeiten seitdem mit TourCert aus Stuttgart zusammen. Seit Januar 2019 sind wir TourCert zertifiziert. Die Zertifizierung ist mit Labelvergabe nicht abgeschlossen, sondern verpflichtet zu jährlichem Berichtswesen, Verbesserungsprogramm und regelmäßigen Rezertifizierungen.





 Mit dem Ziel uns auch außerhalb des eigenen Unternehmens in dem Bereich zu engagieren, sind wir seit 2019 Mitglied in der Nachhaltigkeitsinitiative Futouris. Bei Futouris werden Nachhaltigkeitsprojekte realisiert und es besteht ein reger Austausch zwischen den Mitgliedern (Veranstalter, Reisebüros und weitere touristische Akteure) sowie einem eigenen Wissenschaftsbeirat. Im Februar des selben Jahres, habe ich mich in den Nachhaltigkeitsausschuss des DRV berufen lassen.





 Während der Pandemie habe ich mir mit den Kollegen Jens Hulvershorn (ehem. Gebeco) und dem Geschäftsführer von TourCert Marco Giraldo die Frage gestellt, wie man den Reisebüros in dieser schwierigen Zeit helfen und gleichzeitig einem "weiter so" im Tourismus entgegen wirken kann. Bei diesem Prozess ist das Programm (Re)Start(UP) entstanden. In den 2 Terminen des Onlinecoachings gibt es Impulse zu den Themen Motivation, Innovation sowie der Bedeutung von Nachhaltigkeit im Tourismus und die Teilnehmer*innen wenden erlernte Tools noch im gemeinsamen Prozess für das eigene Unternehmen an.



Leidenschaft für nachhaltiges Reisen



- Viel Campingurlaub in der Kindheit. Das entschleunigte Reisen ist mir somit in die Wiege gelegt worden.
- Fortbildungen wie zum Beispiel nachhaltiger Tourismus (IST), Greencounter (DRV) sowie die Ausbildung zum Coach & Auditor bei TourCert haben mein Interesse noch intensiver angeregt und gemeinsam mit entsprechender Fachliteratur noch mehr Motivation hervorgerufen.
- 2017 wird Essen Umwelthauptstadt Europas. Meine Heimatstadt hat sich der Zeit gestellt und sich auf den Weg gemacht, ökologischer zu werden. Ein entscheidender und mutiger Schritt für eine Bergbaumetropole, der mich ebenfalls motiviert und inspiriert hat.

Fotos: Elke Brochhagen/Stadt Essen, Peter Bengel/Stadt Essen, TFC Airlebnis



Ich freue mich auf die Diskussion!